



PONENCIAS

¿Qué es la Conferencia de Población

RAINER ROSENBAUM: DIRECTOR DEL FONDO DE POBLACION DE NACIONES UNIDAS PARA MÉXICO, BOLIVIA Y CUBA, PRESENTADA POR MARGARITA SOLORZANO.

La Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, que se va a celebrar en setiembre, coincide con un momento de definiciones en la historia de la cooperación internacional.

Dada la disminución de las tensiones a nivel internacional y regional, y dado el creciente reconocimiento de la interdependencia económica y ambiental a nivel mundial, nunca ha habido más oportunidades de movilizar los recursos humanos y financieros para resolver los problemas mundiales, nunca antes ha tenido la comunidad mundial a su disposición tantos recursos, tantos conocimientos y tecnologías, tan poderosas con las que fomentar un desarrollo un desarrollo mundial y socialmente equitativo y ecológicamente sostenible.

El momento actual entraña también tareas urgentes e importantes, las decisiones que adopte la comunidad internacional en los próximos años, ya sea que conduzcan a la acción o a la inacción, tendrá profundas consecuencias para la calidad de vida de todas las personas, incluidas las generaciones que no han nacido aún y quizás para el propio planeta. En todo el

mundo se agotan muchos de los recursos básicos de que dependerán las generaciones del futuro para su supervivencia y bienestar, y se intensifica la contaminación ambiental debido al aumento sin precedentes del número de seres humanos, a la difusión y persistencia de la pobreza, a las desigualdades sociales y económicas y al consumo dispendioso.

Hay nuevos problemas ecológicos como los de los cambios climáticos mundiales, debidos en gran parte a modalidades insostenibles de producción y consumo que aumentan las amenazas para el futuro; al mismo tiempo, surge un consenso en todo el mundo respecto a la necesidad de incrementar la cooperación internacional en materia de cooperación, desarrollo sostenible y medio ambiente.

Se ha logrado mucho a ese respecto, pero es necesario hacer más. La Conferencia Internacional sobre la población y el desarrollo no es un acontecimiento aislado, dos veces antes de la Conferencia Mundial de Población, celebrada en Bucarest en 1974, y la Conferencia Internacional sobre Población, celebrada en México D.F. en 1984, la comunidad internacional se reunió para examinar las cuestiones amplias del crecimiento y la distribución de la población humana, así como sus consecuencias para el desarro-